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Niederschrift
öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Sportausschusses

20. Dezember 2019

Der Oberbürgermeister clclCÏl0Tl

Sitzungstermin:

Sitzungsbeginn:

Sitzungsende:

Ort, Raum:

Donnerstag, 12.12.2019

17:00 Uhr

18:35 Uhr

Sitzungssaal Haus Löwenstein, Haus Löwenstein

Anwesende:

vom Rat der Stadt

Ratsfrau Elke Eschweiler

Ratsfrau Uschi Brammertz

als Leiterin der Sitzung

Ratsfrau Fabia Kehren als Vertreterin für Ratshernn Deloie

Ratsherr Hans Müller

Ratsfrau Sibylle Reuß

als Vertreter für Ratsherrn

Bruynswyck
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als sachkundige Bürqer/innen

Herr Uli Balthasar

Herr Eduard Hilgert als Vertreter für Ratsherrn Biesing

Herr Felix Kehren

Herr Dr. Fabian Küthe als Vertreter für Ratsherrn Paul

Frau Ute Lürken-Souvignier

Herr Dr.-Ing. Harald Nadzeyka

Herr Florian Orthen

Frau Margarita Tscherner als Vertreterin für den sachkundigen

Bürger, Herrn Meyer

Herr Moritz Henkes gern. § 58 GO NW

als sachkundiae Einwohner/innen

Frau Laila Bounouar als Vertreterin des Integrationsrates

Frau Nadine Frey als Vertreterin des Stadtsportbundes

Aachen

Frau Brigitte Goebbels als Vertreterin des Seniorenrates

von der Verwaltung:

Frau Schwier, Beigeordnete

Frau Prömpler, Fachbereich Sport
Herr Schoei, Fachbereich Finanzsteuerung zu TOP 8

als Schriftführerin:

Frau Keller
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Sportausschusses vom 12.09.2019 

(öffentlicher Teii)
Vorlage: FB 52/0128/WP17

3 Zuschüsse zur Anschaffung von Sportgeräten 
Vorlage: FB 52/0129/WP17

4 Förderung besonderer Sportveranstaltungen in der Stadt Aachen 
im Jahr 2020
Vorlage: FB 52/0130/WP17

5 Sanierung der Kunstrasenspielfelder Siegelallee und Josef-Glockner-Stadion Aachen- 
Hörn sowie Erneuerung der Trainingsbeleuchtungsanlage auf dem Sportplatz Siegelalle 
Vorlage: FB 52/0133/WP17

6 Neubau eines Umkleidehauses auf der Sportanlage Hander Weg
- Sachstand
Vorlage: FB 52/0134/WP17

7 Schwimmferienkurse für Kinder mit Eltern
- Antrag der FDP-Fraktion vom 02.09.2019 

Vorlage: FB 52/0132/WP17
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8 Haushaltsberatungen 2020 für den Produktbereich 08
- Sportförderung 
Vorlage: FB 52/0135/WP17

9 Steuerung der Besucherströme in städtischen Schwimmbädern
- Ratsantrag der CDU und SPD-Fraktionen vom 31.07.2019 

Vorlage: FB 52/0131/WP17

10 Stadtsportbund Aachen
- Sachstand zu aktuellen Aufgaben

11 Mitteilungen / Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil

1 Mitteilungen / Verschiedenes:

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Da sowohl der Vorsitzende des Sportausschusses Ratsherr Paul sowie auch der stellvertretende 
Vorsitzende Ratsherr Deloie verhindert sind, wird unter Leitung von Ratsfrau Reuß als 
Altersvorsitzende einstimmig Ratsfrau Eschweiler zur Leiterin dieser Sportausschusssitzung 

gewählt.
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Ratsfrau Eschweiler eröffnet dann offiziell die Sitzung des Sportausschusses und begrüßt die 

Anwesenden.
Auf Nachfrage durch Ratsfrau Eschweiler, ob Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung 

beantragt werden, stellt Ratsfrau Brammertz den Antrag, den Tagesordnungspunkt 9 „ 
Schwimmferienkurse für Kinder mit Eltern - Antrag der FDP-Fraktion vom 02.09.2019 „ 

vorzuziehen, so dass er vor den Flaushaltsberatungen 2020 behandelt wird. Dem Antrag wird 

einstimmig zugestimmt.

zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Sportausschusses vom 12.09.2019 

(öffentlicher Teil)
Vorlage: FB 52/0128/WP17

Beschluss:
Ohne Wortmeldungen stimmt der Sportausschuss bei fünf Stimmenthaltungen wegen 

Nichtanwesenheit der Niederschrift über die Sitzung des Sportausschusses am 12. September 

2019 zu.

zu 3 Zuschüsse zur Anschaffung von Sportgeräten 

Vorlage: FB 52/0129/WP17

Beschluss:
Ohne Wortmeldungen erkennt der Sportausschuss den sportfachlichen Bedarf an und beschließt 

einstimmig die Anschaffung von folgenden Sportgeräten zu bezuschussen:

FV Vaalserquartier e.V. 2 Jugendfußballtore + 1 Senioren-Trainingstor 1.276,27 €
VfR Forst e.V. 1 Senioren-Trainingstor 399,98 €
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zu 4 Förderung besonderer Sportveranstaltungen in der Stadt Aachen 

im Jahr 2020
Vorlage: FB 52/0130/WP17

Ratsfrau Reuß erklärt, dass sie aus Gründen der Befangenheit an der Beratung und 

Beschlussfassung dieses Tagesordnungspunktes nicht teilnimmt.

Beschluss:

Ohne Diskussion beschließt der Sportausschuss einstimmig folgende vier Veranstaltungen im 

Jahr 2020 vorbehaltlich der Bereitstellung der erforderlichen Haushaltsmittel mit einem 

Festbetragszuschuss von jeweils 1.500,00 € zu fördern:

Ulla-Klinger-Cup 
Euregioschwimmen

Deutsche Meisterschaft Ultimate Frisbee 
Radrennen „ Rund um Dom und Rathaus"

1. SV Neptun 1910 e.V.
2. Aachener Schwimmvereinigung 06

3. DJK Westwacht Aachen
4. Radsportclub Zugvogel

zu 5 Sanierung der Kunstrasenspielfelder Siegelallee und Josef-Glockner-Stadion Aachen- 
Hörn sowie Erneuerung der Trainingsbeleuchtungsanlage auf dem Sportplatz Siegelalle 

Vorlage: FB 52/0133/WP17

Frau Prömpler führt kurz aus, dass die Stelle des Mitarbeiters des Fachbereichs Umwelt, der sich 

u.a. mit dem Bau und der Sanierung von Sportplätzen befasst, zum 1.2.2020 neu besetzt werden 
wird. Dadurch wird es ermöglicht, dass die Sanierungen der beiden Sportplätze in 2020 

durchgeführt werden. Als Füllmaterial für den Kunstrasen wird ein Kork/Sand-Gemisch verwendet 

werden.

Beschluss:

Der Sportausschuss nimmt den Sachstand zur Kenntnis. Er beschließt einstimmig die Sanierung 
der Kunstrasenspielfelder auf den Sportplätzen Siegelallee und Josef-Glockner-Stadion Aachen- 

Hörn sowie die Erneuerung der Trainingsbeleuchtungsanlage auf dem Sportplatz Siegelallee.
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zu 6 Neubau eines Umkleidehauses auf der Sportanlage Hander Weg 

- Sachstand
Vorlage: FB 52/0134/WP17

Ratsfrau Eschweiler führt aus, dass grundsätzlich die Notwendigkeit eines entsprechenden 
Umkleidehauses an der Sportanlage Hander Weg nicht in Frage steht, allerdings ist es jetzt erst 

einmal erforderlich, dass die Planunterlagen sowie die entsprechenden Kostenberechnungen 
hierzu erstellt werden. Diese Unterlagen sind dann Grundlage für alle weiteren Überlegungen 

und politischen Entscheidungen.
Herr Balthasar weist auf den dringenden sportfachlichen Bedarf eines Umkleidehauses mit 

Jugend- und Schulungsraum und Hausmeisterwohnung an der Sportanlage Hander Weg hin. 
Aufgrund des etwas abgelegenen Geländes ist aus seiner Sicht eine Hausmeisterwohnung 

unverzichtbar.
Herr Dr. Nadzeyka sowie Ratsfrau Brammertz erklären jeweils, dass die Notwendigkeit zur 

Errichtung eines Umkleidehauses in jedem Fall gegeben ist. Allerdings bleibt abzuwarten wie 
hoch die Kostenberechnung ausfallen wird, so dass dann zu gegebener Zeit geklärt werden 

muss, was zu welchem Preis realisiert werden kann.

Herr Orthen schließt sich hinsichtlich des Bedarfs eines Umkleidehauses auf der 
Sportplatzanlage an und erklärt, dass seine Fraktion dem Beschlussvorschlag zustimmen wird.

Beschluss:

Der Sportausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. Er spricht sich 
einstimmig dafür aus, die Planung und Kostenberechnung so weit erstellen zu lassen, dass sie 
politisch beraten werden kann und die Voraussetzungen zur Einplanung der erforderlichen 

Haushaltsmittel in den Haushalt vorliegen.

zu 7 Schwimmferienkurse für Kinder mit Eltern 

- Antrag der FDP-Fraktion vom 02.09.2019 

Vorlage: FB 52/0132/WP17

Herr Dr. Nadzeyka bedankt sich bei der Verwaltung und dem Stadtsportbund Aachen e.V. für die 

Überlegungen wie ein solches Projekt durchführbar wäre. Damit auch die erforderlichen 

finanziellen Bedingungen gegeben sind, wird die FDP- Fraktion gemeinsam mit der Piraten-

SpA/22/WP,17 Ausdruck vom: 20.12.2019

Seite: 7/14

8 von 15 in Zusammenstellung



Fraktion im Rahmen der nachfolgenden Haushaltsberatungen beantragen, für die Jahre 2020, 

2021 und 2022 jeweils 5.000 € im Haushalt einzuplanen. Ein entsprechender Antrag vom 

09.12.2019 wurde zu Beginn der Sitzung an die Mitglieder des Sportausschusses verteilt.

Herr Kehren führt aus, dass seine Fraktion den Antrag der FDP-Fraktion unterstützt und nach 
Möglichkeit im nächsten Jahr mit dem Pilotprojekt gestartet werden sollte.
Im Rahmen der sich anschließenden Diskussion, an der sich die Ratsfrauen Brammertz, 

Eschweiler und Reuß sowie Frau Bounouar, Frau Prömpler und Frau Schwier und die Herren 
Balthasar, Dr.Nadzeyka, Kehren und Orthen beteiligen, wird deutlich, dass vom Grundsatz her 

alle die Ansicht vertreten, dass nicht nur für Kinder ein Angebot zum Schwimmenlernen 
erforderlich ist, sondern dass es auch sinnvoll wäre, wenn die Eltern dieser Kinder schwimmen 

könnten. Unterschiedlich wird jedoch gesehen, ob und inwieweit es einen nachweisbaren Bedarf 
in Aachen gibt und inwieweit die Finanzierung durch Sponsoren denkbar wäre. Es wird auf die 

verschiedenen bereits bestehenden Möglichkeiten in u.a. Vereinen wie z.B. dem Internationalen 

Familien Sportverein e.V. hingewiesen. Seitens Ratsfrau Brammertz wird deutlich gemacht, dass 

soweit sich im Laufe des Jahres ein konkreter Bedarf zeigen sollte und keine andere 
Finanzierungsmöglichkeit gegeben ist, die Möglichkeit einer Finanzierung aus städtischen Mitteln 

erneut beraten werden kann.
Im Rahmen der Wortmeldungen wird auf das Projekt“ Kinder im Mittelpunkt ( KIM)“ und „ 

Gesunde Grundschule“ hingewiesen. Im Rahmen dieser Projekte wäre denkbar sowohl den 
konkreten Bedarf von Eltern, die schwimmen lernen möchten zu ermitteln wie auch evtl, die 

Finanzierung für ein Pilotprojekt zu übernehmen.
Frau Schwier sagt zu, dass für die nächste Sitzung des Sportausschusses im März 2020 durch 

den Fachbereich Kinder, Schule und Jugend, wo die v.g. Projekte betreut werden, eine Vorlage 

gefertigt wird, die eine Aussage über die Möglichkeiten gibt. Frau Prömpler ergänzt, dass seitens 
der Sportverwaltung alles vorbereitet wird, dass in jedem Fall dann noch die Möglichkeit besteht, 

mit dem Pilotprojekt in den Osterferien zu beginnen.

Beschluss:

Der Sportausschuss nimmt die Informationen der Verwaltung einstimmig zustimmend zur 

Kenntnis.

SpA/22/WP.17 Ausdruck vom: 20.12.2019

Seite:. 8/14

9 von 15 in Zusammenstellung



zu 8 Haushaltsberatungen 2020 für den Produktbereich 08 

- Sportförderung 

Vorlage: FB 52/0135/WP17

An die Mitglieder des Sportausschusses ist zu Beginn der Sitzung ein Blatt mit dem Ergebnis aus 

den Haushaltsberatungen in der Bezirksvertretung Aachen- Richterich am 27.11.2019 sowie der 
gemeinsame Antrag der FDP- Fraktion und der Piraten-Fraktion vom 09.12.2019 verteilt worden. 

Außerdem verteilt Herr Balthasar für die Grüne- Fraktion und Herr Hilgert für die Fraktion Die 

Linke jeweils eine Zusammenstellung über Maßnahmen und Haushaltsmittel, die jeweils 

beantragt werden.

Herr Balthasar beantragt für seine Fraktion die Einplanung von je 24.000 € für die Jahr 2020 und

2021 für die Situationsanalyse „ Inklusion im Sport". Er weist daraufhin, dass es sich hier um ein 

sehr wichtiges und zu unterstützendes Projekt handelt, dass derzeit allerdings noch eine 

Finanzierungslücke von 48.000 € aufweist.
Ratsfrau Brammertz gibt bekannt, dass der Betrag von 48.000 € für das Projekt im Sozialhaushalt 

eingestellt ist, woraufhin Herr Balthasar seinen Antrag zurückzieht.

Herr Balthasar stellt des Weiteren den Antrag für die Planung des Kunstrasenspielfeldes 
Richterich in 2020 einen Betrag in Höhe von 60.000 € einzustellen. Ratsfrau Eschweiler weist 

daraufhin, dass dies mit dem Ergebnis der Haushaltsberatungen in der Bezirksvertretung 
Aachen-Richterich übereinstimmt.

Ratsfrau Eschweiler lässt über den Antrag
Haushaltsmittel in Höhe von 60.000 € beim PSP-Element 5-080102-900-00200-900-2 - 

Umwandlung von Sportplätzen in Kunstrasenplätze - Sachkonto 7831000 - Erwerb von 
Vermögensgegenständen über der Wertgrenze - für 2020 einzusetzen, abstimmen.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Herr Balthasar führt aus, dass seine Fraktion es für wichtig hält, dass mit dem 3. Bauabschnitt - 
Erneuerung der Hochbauten - im Freibad Hangeweiher baldmöglichst begonnen wird. Daher 

beantragt er 1,3 Mio. € als Verpflichtungsermächtigung für 2020 sowie Kassenmittel in 2021 und

2022 in Höhe von jeweils 1, 3 Mio. € einzusetzen.
Auf Nachfrage von Herrn Orthen führt Frau Schwier aus, dass vor einigen Wochen ein erster 
Entwurf der Planung für die Hochbauten vorgestellt wurde. Dieser muss jedoch noch einmal
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überarbeitet und in einzelnen Bereichen konkretisiert sowie eine dazugehörige 
Kostenberechnung erstellt werden. Es wird angestrebt, die Planung für den 3. Bauabschnitt 

möglichst in der März-Sitzung vorzustellen. Derzeit steht die Maßnahme noch auf der § 13-Liste, 

da die Voraussetzungen für die Einplanung von Haushaltsmitteln noch nicht vorliegen.

Ratsfrau Eschweiler lässt über den Antrag der Grünen-Fraktion wie oben angegebene Mittel für 

den 3. Bauabschnitt für das Freibad Hangeweiher einzuplanen abstimmen.
Der Antrag wird mit 3 Ja-Stimmen und keiner Stimmenthaltung mehrheitlich abgelehnt.

Anschließend beantragt Herr Hilgert für DIE Linke -Fraktion

- die Erhöhung des Ansatzes bei PSP-Element 4-080201-903-8 „Gemeinsamt sicher 

Schwimmen „ von 10.000 € auf 50.000 €.
Er führt aus, dass die Erhöhung der Mittel auch unterstreichen soll, wie wichtig dieses Projekt ist. 

Frau Schwier erklärt, dass neben der Unterstützung durch die Franziska van Almsick Stiftung in 
Höhe von 30.000 € derzeit ein weiterer Interessent sich als Sponsor für dieses Projekt gemeldet 

hat. Er beabsichtigt, ebenfalls eine nicht unerhebliche Summe zu spenden. Daher besteht derzeit 

aus Verwaltungssicht kein Bedarf an weiteren Mitteln.

- die Einrichtung eines neuen PSP-Elements „ Unterstützung Errichtung Skateranlage 

Eisenbahnweg" in Höhe von 100.000 €
Er weist daraufhin, dass aus Sicht seiner Fraktion der Verein in jedem Fall unterstützt werden 

sollte bei der Errichtung einer neuen Skateranlage.
Ratsfrau Brammertz erklärt, dass auch aus ihrer Sicht zu gegebener Zeit über eine 

Unterstützung des Vereins zu entscheiden ist. Dies ist derzeit jedoch noch zu früh, da noch nicht 

alle Rahmenbedingungen geklärt sind.
Frau Frey gibt bekannt, dass dieses Projekt im Rahmen des Förderprogramms „ Moderne 

Sportstätte 2022“ seitens des Stadtsportbundes Aachen zur Förderung empfohlen werden soll. 
Die endgültige Entscheidung wird dann in der Staatskanzlei getroffen werden. Herr Dr. Nadzeyka 

erklärt, dass auch aus seiner Sicht eine konkrete Planung sowie ein Finanzierungskonzept 
vorliegen müssen ehe über die Möglichkeit und Höhe einer Bezuschussung entschieden werden 

kann.
Frau Schwier erklärt, dass die Verwaltung in der nächsten Sitzung im März einen 

Sachstandsbericht vorlegen wird.
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- die Einrichtung eines neuen PSP-Elements „ Errichtung von Naturrasenplätzen „ mit jeweils 

500.000 € in den Jahren 2020 bis 2023.

Ratsfrau Eschweiler lässt über die 3 o.a. Anträge der Fraktion DIE LINKE gemeinsam 

abstimmen.
Sie werden mit 1 Ja-Stimme und keiner Stimmenthaltung mehrheitlich abgelehnt.

Der Antrag der FDP- und der Piraten-Fraktion vom 9.12.2019 Haushaltsmittel für 

„Intensivschwimmkurse in der Elisabethhalle für Eltern“ einzuplanen wird unter Hinweis auf das 

Ergebnis der Beratung unter Tagesordnungspunkt 7 nicht behandelt.

Anschließend erläutert Frau Prömpler, warum es beim Produktblatt zum Bereich 080201 

Schulsport bei den Kennzahlen „ Anzahl Angebote Kooperation OGS und Sportverein “ zu dem 

Ausreißen in 2018 mit 94 gegenüber den Vorjahren mit 39 und 41 gekommen ist. Sie führt aus, 
dass in 2018 die tatsächlichen Angebote angegeben sind, während in den Vorjahren die Anzahl 

der Schulen, die solche Angebote wahrgenommen haben, aufgeführt wurden.
Da es aber viel aussagekräftiger ist, wie hoch die Anzahl der Angebote ist, wurde jetzt ermittelt, 

dass es 2016 insgesamt 92 und 2017 96 Bewegungsangebote gab. In Zukunft werden die 
tatsächlichen Bewegungsangebote bei dieser Kennzahl aufgeführt.

Beschluss:

Der Sportausschuss beschließt mehrheitlich mit 3 Gegenstimmen und keiner Stimmenthaltung 
ausschließlich der Personalaufwendungen die Teilergebnispläne (konsumtiver Teil) des 
Produktbereichs 08 entsprechend dem Haushaltsplanentwurf 2020 mit dem Finanzzeitraum 

2020 - 2022.

Der Sportausschuss beschließt darüber hinaus die in den Teilfinanzplänen 2020 veranschlagten 
Investitionen (für die Jahre 2019 - 2023) sowie die Verpflichtungsermächtigungen im 
Produktbereich 08 unter Berücksichtigung der Veränderungsnachweisung sowie einschließlich 

der beschlossenen Einzelveränderung.

Die Übersicht über die aufgrund § 13 KomHVO NRW nicht in die Investitionsplanung 
aufgenommenen Maßnahmen nimmt der Sportausschuss zur Kenntnis.

Er beschließt die Produktblätter in der vorgelegten Form.
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zu 9 Steuerung der Besucherströme in städtischen Schwimmbädern 

- Ratsantrag der CDU und SPD-Fraktionen vom 31.07.2019 
Vorlage: FB 52/0131/WP17

Ratsfrau Brammertz führt aus, dass der gemeinsame Antrag der CDU- und SPD-Fraktion den 
Hintergrund hatte, dass seitens der Verwaltung dargestellt werden sollte, welche technischen 

und baulichen Maßnahmen erforderlich sind, um die gewünschten Angaben zu den jeweils 
anwesenden Badegästen sowie die Vorabbuchung von bestimmten Zeitslots zu ermöglichen. 

Gleichzeitig sollte ermittelt werden, mit welchem Kostenaufwand dies verbunden wäre.

Sie gab an, dass es hier scheinbar zu einem Missverständnis zwischen Politik und Verwaltung 

gekommen ist.

Nach Wortmeldungen von den Herren Balthasar, Dr. Nadzeyka und Orthen sowie Frau Schwier 

und Ratsfrau Eschweiler zeigt sich, dass zur Beantwortung der o.a. Fragestellung seitens der 

Sportverwaltung u.a. das Gebäudemanagement und der Fachbereich Personal und Organisation 

mit eingeschaltet werden müssen.

Beschluss:

Der Sportausschuss spricht sich einstimmig für eine Vertagung des Tagesordnungspunktes aus.

zu 10 Stadtsportbund Aachen
- Sachstand zu aktuellen Aufgaben

Frau Frey gibt einige Zahlen und Fakten zum Jahr 2019 bekannt:

- Mitgliedsvereine/ Vereinsmitglieder
Der SSB Aachen hat 229 ordentliche Mitgliedsvereine sowie 3 außerordentliche Mitglieder. 

Für 3 weitere Vereine läuft derzeit das Aufnahmeverfahren.

Die Vereine haben insgesamt 62.117 Mitglieder, wovon 18.106 Kinder und Jugendliche bis 18 

Jahre sind.
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- 1.000 X 1.000 - Anerkennung für den Sportverein
Der Landessportbund NRW hat über das o.a. Programm in diesem Jahr 31 Aachener Vereine 

mit insgesamt 54 Projekten mit jeweils 1.000 € unterstützt. Somit sind die Aachener Vereine mit 

insgesamt 54.000 € (Vergleich 2018 35.0000 €) unterstützt worden.

- Förderung der Übungsarbeit
106 Mitgliedsvereine des SSB Aachen haben über den LSB NRW Mittel in Höhe von 

101.034, 51 € erhalten. (Vergleich 2018: 109 Vereine/ 103.149,00 €)

- Ausbildung ÜL- C interkulturell
Die Ausbildung richtet sich an Frauen und Männer mit Migrationshintergrund und an 

Menschen, die sich für das Thema Integration interessieren und dort tätig werden möchten.
Die Ausbildung begann am 12.1.2019 mit 22 Teilnehmenden und am 07.04.2019 beendeten 21 

Teilnehmer erfolgreich die Ausbildung, davon 11 mit und 10 ohne Migrationshintergrund. 
Erstmalig wurde darüber hinaus eine entsprechende Ausbildung für Schülerinnen an Aachener 

Berufsschulen angeboten. Diese haben 15 Teilnehmerinnen erfolgreich abgeschlossen.

- Qualitätsbündnis „ Prävention sexualisierter Gewalt im Sport"
Der SSB Aachen hat sich auf den Weg gemacht, Mitglied im „Qualitätsbündnis zum Schutz 

vor sexualisierter Gewalt im Sport“ zu werden. Er möchte Vereinsvorstände, Abteilungs- und 

Übungsleitungen gerne zu diesem wichtigen Thema informieren und unterstützen. Auch die 

Sportvereine haben die Möglichkeit, Teil dieses Qualitätsbündnisses zu werden.

- Inklusion im Sport - Gemeinsam stark für Aachen
Es wird ein kurzer Zwischenstand des Projektes mitgeteilt.

- Sportkarussell
Der SSB hat in Kooperation mit der AOK Rheinland/Hamburg das Pilotprojekt 

„ Sportkarussell“ an zwei Aachener Schulen (Heinrich-Heine-Gesamtschule und Couven- 

Gymnasium) initiiert.
Kinder und Jugendliche erhalten hier Gelegenheit verschiedene Vereinssportarten 

auszuprobieren. Insgesamt beteiligen sich 6 Vereine.
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zu 11 Mitteilungen / Verschiedenes

- Personalsituation in den städtischen Schwimmhallen

Frau Prömpler weist daraufhin, dass es in der letzten Woche aufgrund von unbesetzten Stellen 

sowie Erkrankungen von Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen zwei Mal kurz vor einer 
Schließung einer Schwimmhalle stand. Sie gibt bekannt, dass die angespannte Situation auf 

dem Arbeitsmarkt insbesondere im Bereich der Aufsichtskräfte sich auch in Aachen zeigt. Die 

Sportverwaltung ist nach wie vor bemüht Hallenschließungen zu vermeiden, ob dies allerdings 

weiterhin immer möglich sein wird, kann nicht garantiert werden.

Nichtöffentlicher Teil

zu 1 Mitteilungen / Verschiedenes:

Es liegen keine Mitteilungen vor.

Eschweiler 
Leiterin der Sitzung

Keller
Schriftführerin

gesehen:

Philipp
Oberbürgermeister
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